
　只今は、6月誕生会員の皆様、おめで
とうございます。増々、元気でご活躍さ
れることをご祈念申し上げます。
　さて、先週の例会は、第39回の東京交
歓会を兼ねて行われました。ご婦人を含

めて10名のOB会員の参加があり、嬉しく思いました。
TUF社長の杉本 明さんや、NHK福島放送局局長の板
野裕爾さん、興銀福島支店長の樋口達士さんなどの懐
かしい方も見えられました。
　また今回福島で開催して良かったと思ったことは、
馬場壽惠さんと田苗 博さんの東北電力のお二人が仙台
から参加されたことでした。
　また、NOKの土屋孝文さんは、ゴルフのみの参加で
したが、次回は交歓会にも必ず参加しますと言ってく
れました。
　エクスカーションのゴルフ、会津観光とも、和気あい
あいと楽しく行うことができました。菅野 晋親睦委員
長はじめ、会員皆様のご協力有難うございました。
　本日のプログラムは、長谷部一雄会員と三木エリカ
会員お二人の、新会員スピーチです。宜しくお願い致し
ます。

第42回会長挨拶
幡　　研一 会長

会 長 あ い さ つ

開会点鐘 幡　研一 会長

国歌斉唱、ロータリーソング「奉仕の理想」
　ソングリーダー 丹治正博 会員

「四つのテスト」唱和 土屋敦雄 会員

お隣の方と〈好意と友情〉の握手
お客様並びに来訪ロータリアン紹介
6月誕生祝い 
会長あいさつ 幡　研一 会長

食　事
幹事報告 箱岩　偉 幹事

各委員会報告
　●広報マルチメディア・雑誌小委員会

　　「友」6月号紹介 高橋雅行 委員

　●青少年奉仕委員会 日比野恒夫 委員

　　＊県北第一分区新世代会議報告

　●プログラム・ニコニコBOX小委員会

　　ニコニコBOX 中尾根康宏 委員

◎本日のプログラム
閉会点鐘 幡　研一 会長

例 会 次 第

幹 事 報 告

例会変更のお知らせ
●当クラブ次週9日は、理事会承認休会となりますのでご
注意ください。
その他のお知らせ
●6月のロータリーレートも変わらず110円になります。
●本日18：00より石林にて新旧合同理事会が開催されま
す。理事役員の皆様宜しくお願い申し上げます。

●NTT元福島支店長志村光昭様より7月、8月会津美里町
にてドッグラン開催ご案内
●6月5日（日）10：00～14：00迄、福島駅東口広場に
て市内3校のインターアクトクラブが熊本地震災害募金
活動を行います、同日13：30～ 14：30迄、ツイン広
場にて県北第一分区麻薬撲滅キャンペーンが開催されま
す。お出かけの際は宜しくお願い致します。

■麻薬撲滅キャンペーン
日　時／6月5日（日）13：30～
場　所／福島市栄町地内「ツイン広場」
ホスト／福島西ロータリークラブ
＊同時にインターアクトクラブは熊本地震災害義援金
　の募金活動を行いました。

【事務所】福島市栄町5-1 ホテル辰巳屋 7F  【例会日】木曜日12：30
【TEL】024-524-1010　【FAX】024-524-1011　【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp　info@f-rotary.com
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新会員スピーチ 長谷部一雄 会員
三木エリカ 会員

元須賀川信用金庫理事長
（日銀OB）

みずほ証券福島支店長



　新会員のスピーチということであ
りますので、日本経済新聞の「私の履
歴書」のミニ版までもいきませんが、
先月さる年としては7度目の72歳と
いう節目の誕生日を迎えたところで

すので、この機会に、これまでの社会人生活を総括す
るのもありかなと思っております。
　今日は与えられた時間も限られていますので、印象
的なエピソードを若干紹介させていただきます。

　始めの社会人生活は日本銀行で、25年間ほど勤めさ
せていただきました。本店に15年、支店に10年で、本
店は、国債局、外国局、検査局、発券局、考査局の5部
署、支店は、松江、名古屋、広島、釧路の4ヵ店概ね2
年から3年の周期で変わっていったところです。仕事
の内容は若い頃が調査、働き盛りというか中堅どころ
が国の委託業務、後半はマネージメントといったとこ
ろです。
　お話するのは、外国局というところでの経験したエ
ピソードです。一般的に、日本銀行は物価の番人、金
融政策の立案、実施するところと認識されていますが、
当時は国の委託業務のウェイトもそれなりに高かった
時代で、外国局では業務の7～ 8割は委託業務でした。
国の法律に「外国為替及び外国貿易管理法」（昭和24年
の制定）があり、「外資に関する法律」とともに我が国
の戦後の対外取引に関する基本法として機能してきま
したが、そのかなりの実務を日本銀行が国の委託を受
け遂行していました。
　この法律は、制定当時の経済情勢を反映して、対外
取引について原則として禁止または制限する建前を
とってきました。というのも経済力がついていない日
本としては、貴重な外貨、いわゆる外貨準備高とコン
トロールするとともに、国内の産業を外国から保護し、
育成する必要があり、そうした視点からの法体系を構
築していたのです。
　しかし、日本の経済力が向上し、かつ世界経済がグ
ローバル化する中で、法律の運用は弾力的にはなって
きましたが、実体と原則禁止の法体系に齟齬をきたす
ようになり、法体系の原則自由に大改正する気運が高
まってきました。53年の6月の頃です。日本銀行とし
ては当時の大蔵省に設置された法令改正準備分室に職
員を出向させるとともに、外国局の中に行内関係部署
との連絡調整の部署を設けましたが、その時小生もス

本 日 の プ ロ グ ラ ム ①

新会員スピーチ
長谷部一雄 会員元須賀川信用金庫理事長（日銀OB）

タッフとして参加する機会を得ました。
　前置きが長くなりましたが、この法律は、53年6月
に大蔵省国際金融局に準備分室を設置、法律案を作成
し、翌年の54年5月に閣議決定するまでは比較的順調
だったのですが、時の政局絡みもあって施行するまで
ダッテロールしはじめたのです。
　閣議決定後87通常国会に提出したものの廃案、そし
て88回臨時国会でも廃案、可決成立したのはその年12
月の90回臨時国会です。次に施行日ですが、法律の下
にある政令、省令の制定作業もあって、1年後の55年
12月までの間とされましたが、施行日が正式に決った
のは55年10月11日、施行日は12月1日です。
　法律の下に政令が7つ、省令が15と多岐に亘ってい
りため施行するにはそれなりの準備作業が必要と思わ
れますが、法律の提出から1年半というのは正直長過
ぎるというのが私の率直な印象です。裏を返せば私は
実質失業状態に置かれてしまったのです。
　年が替って56年になって法律改正の作業からは解
放されることになりましたが12月1日の施行日に前
日、とんでもないハプニングに遭遇することになりま
した。事務委任をしている日銀としては、施行日までに
新しい法律に基づく事務委任の通ちょうを大蔵省から
いただく必要がある訳ですが、いくら待っても連絡が
なく、しびれをきらして私が大蔵省国金局の担当課長
の許を訪ねました。課長曰く「急がし過ぎて中味が出来
上っていない、表書きはつくっておいたので君が関係
課長の決裁を貰ってくれないか、明日以降の事務手続
きについては日銀に任す、中味は早急に詰めるので…」
ということで、急いで各課長から決裁印を届き、局長の
決裁を貰うことにはなったものの、日銀内では当局に
御墨付なしで業務手続をすることになってしまいまし
た。本来こうしたことは組織としてははずかしいこと
でしたが何事もなく進んだことだけが救いでした。
　加えてオフレコ的な話になりますが１年半近い企業
内失業の期間、私がどう過したかを話しますと、国か
らの委託業務については通達が発生される訳ですが、
欲にいう為替介入、外貨準備の運用など機密扱い、あ
るいはそれに準ずる扱いについては、通達そのものを
大事に保管しており、その数はかなりのものに上るの
ですが、局長、次長、課長も全体像を掌握するものを
持っていなかったので、関係課長の了解をとりそれを
１冊の規定集としてまとめ上げました。限られた部数
を作成し、手渡した記憶があります。
　話はそこまででその後それがどう継承されたかは
解りません。ただ作業の中で成果物をつくったよりも
各々のセクションのつながりと信頼に多少なりとも貢
献できたかと感じる次第です。
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　こんにちは。みずほ証券福島支店の
三木エリカと申します。歴史ある福島
ロータリークラブに入会させていただ
きまして、ありがとうございました。
昨年11月に初めて参加させていただ

いてから約半年が経過し、ロータリークラブのおかげ
で少しずつ福島に馴染めてきているように思います。
本日のスピーチは、自己紹介をさせていただきます。

　私は、生まれも育ちも大阪です。中学・高校時代は
バレー部に所属して、毎日汗を流していました。その
後、キャビンアテンダントになりたくて専門学校へ進
みました。就職に役立てばと学生時代、人と関わるこ
とに慣れるためにアルバイトはファミレスでウェイト
レスをしていました。将来のためにと思ってアルバイ
トをしていましたが、その時の楽しく仕事をする経験
が、社会人になっても役立っていると思うので接客業
のアルバイトは、とてもよかったと思います。証券の
面接ではファミレスでのアルバイト経験を評価され
たようでスムーズに入社することができました。夢で
あったキャビンアテンダントの職には就くことができ
ませんでしたが、今思えば証券に入社できたから現在
まで働くことができているのだと思います。
　平成4年に入社してからこの4月で25年目に入りま
す。現在の私の目標は、定年まで一生懸命働いて退職
金をもらうことです。証券会社は、厳しいと思われる
ことが多いですが、どの会社も厳しいのと同じぐらい
だと思います。毎日、大きく変動することがよくあり
ますのでそれを楽しめる人には、証券会社は良い会社
だと思えると思います。
　趣味は、バレーボールとスキューバダイビングとバ
イクです。バレーボールを始めたきっかけは、ほんと
うはテニスをしたかったのですが中学生のころ姉がテ
ニス部に所属していたので同じクラブには入りたくな
いなと思いバレーボール部に入りました。ダイビング
は、お世話になった人から「世界観が変わるからぜひ
した方が良いよ」と勧められて始めました。海外の海

本 日 の プ ロ グ ラ ム ②

新会員スピーチ
三木エリカ 会員みずほ証券福島支店　支店長

はきれいな魚がいっぱいで、キラキラした感じです。
日本の海は、おいしそうな魚がたくさん泳いでいるの
で食べたいなと思いながら潜っています。バイクは、
単純にかっこよさそうだなと思って乗り始めました。
　この中でも一番長い間続けているのはバレーボー
ルですが、全部の趣味をこれからも続けていきたいと
思っています。
　職歴は、平成4年に入社し20年間は枚方支店で営業
マンとして働きそのまま持ち上がりで新人課長をして
いました。それから梅田支店へ転勤し、その時はみずほ
銀行との連携を中心に行う連携課で課長として3年間
頑張ってきました。昨年4月にこちらに転勤するまで、
大阪から出たことがありませんでした。入社歴は長く
なっていますが、転勤は今回でまだ2度目と転勤には
全く慣れていません。初めての遠方への転勤が福島と
伝えられ一人で暮らしていけるのかと不安に思ってい
ましたが何とか今日まで過ごしてこられています。
　私は、三姉妹の真ん中で甥っ子・姪っ子が合計で6
人います。大阪にいるときは、姉妹や甥っ子達とほと
んど毎週のように顔を合わせていました。転勤になっ
てからは、この１年で3回ぐらいしか会えていないの
で少し寂しいですが、支店の人たちと毎日コミュニ
ケーションをとりながら働けているのでそれほど寂し
い思いはしていません。今のところホームシックには
ならずに過ごせています。

　みずほ証券福島支店には、震災以来久しぶりの新入
社員が2名配属されました。一人前に育ってもらうた
めに、いろいろな方と触れ合いお話をさせていただい
て成長して欲しいと思っています。数カ月経つと外回
りをしてお客さま周りを経験することになりますので
その時は、皆様のところにも当社の社員をお邪魔させ
ていただきたいなと思っています。当社の社員が伺っ
た際には、どうぞよろしくお願いします。

　それでは、これからもロータリークラブに参加して、
もっともっと福島に馴染んでいきたいと思いますので
よろしくお願いします。

福島学院大学ローターアクトクラブ
優良ローターアクター認定書授与式
日　時／21016年6月8日（水）13：00～
場　所／福島学院大学駅前キャンパス

■授与されたローターアクター

福島学院大学ローターアクトクラブ　6名

三
みさわ

澤　愛
あいか

歌 さん、阿
あ べ

部　智
ちあき

皓 さん、相
さがら

良　咲
さ き

希 さん

菅
かんの

野　愛
まなと

斗 さん、山
やまうち

内　由
ゆ き

貴 さん、紺
こんの

野　彩
あやか

香 さん
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私のひとこと 茂木 正志 会員

『時の流れに身をまかせ？』
　最近のテレビCMを見ていて、つい
にここまで…と溜息が出る事がありま

す。某通信会社のCMで、若い女性が携帯電話と保険
がセットで加入する、という話です。今や、俗に言う
“セールスレディ ”以外の専門代理店からの生命保険
加入が全体の1割を占めるなど、マーケットも変化し
ています。これも時代の流れとは思いますが、まさか
電力や携帯電話と並んで生命保険が販売される時代が
来るとは…。当然ながら、私が業界に入社した当時か
らは想像もできませんでした。顧客からするとありが
たい話になるのでしょうが、同業者としては、「次は何
が来る…？」と頭をひねり、仕事に励む毎日です。

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内

6月9日（木） 理事会承認休会（4回目）

6月16日（木） 12：30～　辰巳屋

【地区研修協議会報告】進行／次期会長
＊プログラム案内

6月23日（木） 12：30～　辰巳屋

【パスト会長スピーチ】
河田　亨会員（2002-03年度会長）

6月30日（木） 12：30～　辰巳屋

【活動報告】
＊各委員長より1年間の活動報告をして頂きます

幡　研一 会長
　先週の東京交歓会では、親睦委員会の皆様お世話様でし
た。OB会員も喜んでいました。「友」の紹介高橋雅行会員あ
りがとうございます。
長谷部一雄 会員、三木エリカ 会員
　新会員スピーチ宜しくお願い致します。
茂田士郎 会員
　誕生祝いありがとうございます。私が生まれた昭和10年は
シナ事変が始まる2年前で、世界大戦の機運が高まってきた
時代だそうです。私にはほとんど記憶がありませんが、四男
で士（サムライ）郎と名付けたのは母親が尾崎士郎の小説（多
分、人生劇場）を読んでいたからだそうです。私はむしろ川
端康成か井上 靖の名をとってもらいたかったのですが…。
高橋雅行 会員
　本日はロータリーの友の紹介をさせていただきます。あ
りがとうございます。誕生祝いにも感謝申し上げます。
草野武夫 会員
　先月、ローマでACミランの本田圭佑選手と同じホテル

になり、妻と3人で写真を撮ってきました。にわかサポー
ターになりました。
勝見浩二 会員
　無事にダービーを開催することができました。ありがと
うございました。
渡邊又夫 会員
　義弟 川崎眞二が大変お世話になりました。厚く御礼申し
上げます。
──────────────────────────
他に／浦部 博会員／丹治正博会員／安斎圭一会員／熊坂
仁美会員／小原 敏会員／黒崎浩一会員／山内 功会員／加
藤義朋会員／箱岩 偉会員／安藤健次郎会員／相良元章会
員／佐藤英典会員／中尾根康宏会員／坪井大雄会員／森岡
幸江会員／岡田新也会員／児玉健夫会員／田沼紀美子会員
／八子英器会員／白岩康夫会員／靏丸直久会員／有田吉弘
会員／今井理基夫会員／久保田吉朗会員／林 隆壽会員／
内池 浩会員／佐藤康太郎会員／安藤錬雄会員／野原邦亮
会員／土屋敦雄会員／氏川守義会員／反後太郎会員

ニコニコBOX報告　 〈報告〉中尾根康宏 委員 本日のニコニコBOX投入額　38件　¥79,000   累計  ¥2,138,000

【注目記事】
●横組みP7-13／特集

「同じ名称を持つクラブ同士の
交流　名前が縁で…」
●横組みP22-25 ／心は共に

「熊本地震」　（福島北RC）
●横組みP29／ Rotary いま…

「『ロータリークラブ細則』の変更
がクラブの明日を決める」
●縦組みP9-12／わがまち…そしてロータリー

「福島県南相馬市」
●縦組みP24-35／ロータリー・アット・ワーク

「地域のふれあい活動に協賛」
いわき鹿島ロータリークラブ

「友」6月号のご紹介 高橋 雅行 委員

委 員 会 報 告

茂田　士郎 会員　 昭和 10年 6月 1日
加納　武志 会員　 昭和 34年 6月 6日
高橋　雅行 会員　 昭和 28年 6月 6日
浦部　　博 会員　 昭和 11年 6月 8日
加藤　義朋 会員　 昭和 11年 6月 9日
安斎　圭一 会員　 昭和 38年 6月 25日
辺見　哲郎 会員　 昭和 43年 6月 29日
八子　英器 会員　 昭和 12年 6月 29日

6月誕生祝い 〜
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
〜

ROTARY CLUB of FUKUSHIMA  2015-16 WEEKLY REPORT  vol.42

4


